
近月訪港旅客節節下降，為

了振興本地旅遊業，旅發局上

月邀請財政司司長曾俊華（財

爺），拍攝宣傳短片《發揮香港精神》（We

Make The Difference），與一眾學生透過妙

問妙答，帶出香港具備飲食、購物、文化及自

然面貌的旅遊特色，呼籲香港市民一同發揮好

客精神，歡迎全世界旅客。短片昨日於電視頻

道及網上首播，財爺亦將其上載至個人face-

book，短短三小時已有1.5萬個讚好，除了獲

讚親民，更被形容是「男神」。 ■記者 文森
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財爺「耍劍」推好客文化贏Like
夥師弟拍旅發局宣傳片 啜核對答道盡港風味

香港文匯報訊（記者 文森）今日是「世
界讀書日」，民建聯立法會議員葛珮帆、青
年民建聯主席兼觀塘區議員顏汶羽聯同約
十名成員，昨日發起請願行動，要求政府
優化圖書館，推動青年積極閱讀風氣。

葛珮帆指有助提升能力
葛珮帆表示閱讀的樂趣除陶冶性情、增
加活動興趣的選項外，更有助青年吸收不
同範疇的知識。誠然，青年是未來社會的
棟樑，增加青年人多閱讀的機會，的確有
助提升青年人各方各面的能力，為迎接日
後競爭而複雜多變的社會，做好充分增廣
個人知識寶庫的準備。
顏汶羽認為推動青年閱讀的氣氛，首要
從優化公共圖書館設施做起，因公共圖書
館是公眾可免費獲取知識的地方，縱使受
近年不斷擴張的互聯網及新媒體的挑戰，
青年可接觸的資訊的確比起過去十年是容

易得到，唯公共圖書館在建設知識型社會
上，是擔當一個重要而不可或缺的角色。
顏汶羽代表青年民建聯建議政府增加本
地公共圖書館館藏量及少數族裔語文的書
籍，全面照顧少數族裔的青年學習需要；
另外增建圖書館，並引述根據「香港規劃標
準與準則」指，每20萬人應設一間分區圖書
館，他建議考慮收窄規劃標準，按區增建
更多圖書館，配合社區青年的發展需求。

顏汶羽倡設24小時自助借書
顏汶羽又建議研究設立24小時自助圖書

館，讓市民不受圖書館開放時間限制，不
分晝夜隨時可以借閱圖書；增加共用工作
平台的設施，配合現時學生的學習需求；
應改善網上搜尋書籍的系統，應在數據庫
為每本書加設簡介、目錄及關鍵標籤；大
力推廣使用借閱電子書及自修室增設更多
電源插座。

民記倡優化圖書館促青年閱讀

昨日是世界
地球日，200多
位政府官員及環
保團體等代表參

與「全城減碳大行動」啟動禮，回應
去年聯合國氣候峰會通過制定國際性
控温及減排目標的《巴黎協議》，承
諾共同努力減少香港的碳排放量，
出席的環境局局長黃錦星表示期望
年底可公佈更長遠的氣候變化策略。
黃錦星在活動致辭時表示，氣候暖
化是不爭事實，香港人口只有700多
萬人，在全球70億人口中只屬小城
市，但境內的碳排放量卻佔全球約
0.1%，本港過去民間及政府一向有
機制應對氣候變化，同時通過跨部門
合作改善有關情況。

政府去年公佈歷來首份香港氣候變
化報告，並成立由政務司司長林鄭月
娥領導的氣候變化督導委員會，應對
氣候變化對香港的影響。黃錦星指，
當局將會在7月進行公眾諮詢，希望
與民間智慧作互補，期望今年年底公
佈包括減碳目標的政策。
黃錦星希望市民深化減碳行動，令
本港的基建更適應氣候變化及對未來
的影響，並要未雨綢繆增加應變能
力，應對極端天氣，減少對社會的影
響。
他認為，應對氣候變化需民間及政
府共同努力，政府會繼續深化減碳行
動，令城市適應氣候變化的影響，以
及增加應對極端天氣的能力。

■記者 文森

黃錦星：年底定新減碳目標

香港文匯報訊（記者 鄺慧敏）西九文化區管理局
諮詢會昨日舉行會議，有成員關注西九文化區內的酒
店及商業發展方向，西九文化區管理局行政總裁栢志
高表示，現階段着重區內的文化及藝術，當局需解決
財政問題，與政府商討後才能提供發展的時間表。

工程進度符預期「M+」7月可用
西九文化區管理局項目推展行政總監陳文偉在會上

匯報文化區的工程進度，當中M+博物館已完成地底
工程，正興建上蓋，惟工程較預期落後兩星期，不過
當局有信心追回進度；戲曲中心正進行外牆建築，工
程進度符合預期；舉辦小型獨立展覽的M+展亭料於
本月底及5月初完工，計劃於7月使用。
他又指，西九演藝綜合劇場及地庫工程已完成招

標，預計在一兩個月內選擇合適的公司負責工程，並
於2017年及2018年分階段落成。
此外，有會員關注於2017年落成的戲曲中心藝術定
位，又希望西九文化區為劇團預留更多表演場地。西
九文化區管理局藝術發展主管陳頌瑛回應稱，當局已
與多個藝術團體溝通，共同商討西九文化區日後的藝
術定位，惟暫不計劃向劇團提供現金資助。她又指，
未來文化區將與劇團合作舉辦演出，亦會把場地供給
各大小劇團使用。
諮詢會又表示，計劃年底於文化區舉辦文化體驗活

動，如把灣仔藍屋、酒吧街等地點製作成模型，把地
區故事及特色帶入文化區，讓更多市民接觸文化區的
發展。

「西九」商業發展欠「東風」

香港文匯報訊（記者馮健文）香港迪
士尼樂園去年業績轉盈為虧，上周五更裁
減近百名員工，令其他職工人心惶惶，擔
心會再有第二波裁員行動，成為下一批犧
牲品。
工聯會轄下多個與旅遊行業相關工會昨
日到樂園請願，不滿樂園作為國際大企
業，卻毫無承擔，當經濟出現一點不景氣
即裁員，其中更有不少是為樂園打拚多年
的資深員工，直斥做法不負責任，要求樂
園承擔社會責任，停止裁員行動。樂園回
應稱，現時不會再裁員。
工聯會轄下香港旅遊聯業工會聯會、酒
店及餐飲從業員協會、香港旅遊業僱員總
會、香港百貨商業僱員總會，以及飲食業
職工總會共10多名代表，昨日下午在欣
澳港鐵站集合，再冒雨步行往迪士尼樂園
行政部遞交請願信，就樂園不負責任的裁
員行為表示強烈憤慨。
他們沿途高呼「樂園唯利無承擔，僱員
慘食無情雞」口號，樂園派出代表接收請
願信。
酒店及餐飲從業員協會權益福利部主任

奚鴻泉表示，有迪士尼員工向他們反映，
當日有20名餐飲部同事需即時離職，令
他們非常擔心裁員潮會波及其他基層員
工，成為下一批被迫吃「無情雞」的對
象，令現時士氣大受打擊。

餐飲部人心惶惶憂第二波
他又引述協會會員透露，有餐飲部兼職
員工已被指示毋須再上班，並由酒店抽調
員工去當替工，亦有員工合約到期不獲續
約。
此外，樂園內有部分餐廳已停止服務，
令訪客用膳的選擇減少，亦對訪客造成不
便。
他促請樂園重聘被裁員工，停止再作第
二波裁員，因員工永遠是僱主最寶貴資
產，也是重要的勞動力，樂園不應繼續再
做這些傷害員工的行為。
香港旅遊聯業工會聯會理事長梁芳遠直
斥迪士尼對社會不負責任，作為跨國大品
牌及本港旅遊大景點，卻拒絕與員工共渡
時艱，當經濟出現一點不景氣便立即裁
員，其中不少更是多年來向樂園付出大量

辛勞和貢獻的資深員工，更要他們簽署保
密協議，令員工大感無奈及氣憤。
她認為，香港特區政府作為樂園大股
東，應該介入事件，阻止管理層繼續裁
員。他們稍後會約見商務及經濟發展局局
長蘇錦樑，要求政府正視問題。

香港迪士尼樂園發言人回應指出，樂園
現時不會再有裁員計劃，向旅行提供的服
務亦不受影響。樂園會不時檢視業務需
要，提升營運效率，為賓客提供優質體
驗，並同時致力維持穩健業務，為樂園的
持續和長遠發展，建立良好基礎。

批迪園唯利無承擔 工聯促停裁員
香港文匯報訊（記者 文森）年青人有闖勁有理想，

但需要平台以及機會。香港青年．專業網絡（簡稱
「青專網」）「第一屆青年科技及社會創新創業大
賽」現正接受報名，冀發掘優秀的創業團隊和創業項
目，得獎者最多可獲20萬元獎金，並邀請專業人士擔
任創業項目導師，幫助有志者夢想成真。

優勝獲20萬獎金 專業導師輔助
「青專網」今明兩天於本港17個地點設站舉行青年

創業宣傳活動，介紹現正接受報名的「第一屆青年科
技及社會創新創業大賽」。
主席容海恩昨日在宣傳活動啟動禮上介紹，比賽分

「科技創業組」及「社會創業組」，參賽者需將創業
概念以創業計劃書的形式表達，由專業評委會評定優
勝作品，每組優勝者可獲最高20萬元獎金，總獎金近
100萬元。比賽由專業人士擔任創業項目導師，幫助
有志者踏出創業第一步。決賽日期為5月28日。
去年12月成立的「青專網」致力協助青年創業，並

且獲鄰近地區三大創業基地，包括前海管理局、橫琴
管理委員會及深圳華南城支援，預計在未來3年內為
本港青年提供更多創業資助。
容海恩表示，青專網即將舉辦「阿里電商培訓

班」、「蘭桂坊之夜工作坊」等活動，並透過安排實
習機會，讓學生親身體驗專業的工作；同時亦會安排
各種交流團，讓青年拓展個人視野以及人脈關係之
外，同時獲得更多行業的資訊，為未來創業鋪路。

「青專網」創新賽助圓創業夢

香港文匯報訊（記者文森）扶貧委員會後
天開會，預料會討論修訂貧窮線。昨消息
指，經濟分析及方便營商處建議3個修訂方
案，其中一個建議把公屋福利轉移納入分
析，但加設補貼上限，獲政府傾向支持，將
令貧窮人口大減30萬。
扶貧會成員、新民黨立法會議員田北辰認
為修訂有助真正反映貧窮情況，又建議將資
產亦加入計算在內。
本港貧窮線於2013年制訂，以住戶入息中

位數50%為界。消息指，政府建議3個修訂
方案。方案一建議把公屋福利轉移納入主體
分析，但考慮到租金補貼可能被高估，故加
設上限，上限為貧窮線門檻若干百分比。據
此方案，貧窮人口將大幅減少約30萬。
方案二建議增設一條以住戶開支為基礎的

相對貧窮線，以住戶開支中位數50%為界。
方案三則參考英國做法，按扣除住屋開支

後的住戶可動用收入來界定貧窮，以反映公
屋住戶及私樓租戶的生活水平。

田北辰支持 倡加入資產計算
據了解，政府傾向接納方案一，認為可有
效量度扶貧成效；方案二因為難計算政策介

入前的住戶開支，且住戶開支統計調查每5年才更新
一次，難作詳細分析，建議作扶助參考數據；方案三
因計算複雜不建議採納。
扶貧委員會成員、新民黨立法會議員田北辰表明支

持方案一，認為可以真正反映貧窮的情況，又預計貧
窮人口將由96萬人減至65萬左右。他又建議，下一步
政府應將資產亦加入計算在內。
另一扶貧會成員、社福界立法會議員張國柱則反對

方案一，擔心有機會令部分有經濟需要的公屋租戶脫
離貧窮線，認為方案三建議的做法較為公平。
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過去多次為財政預算案拍攝宣
傳片的曾俊華，今次再度粉

墨登場為香港旅遊業打氣。短片分
別有30秒精華版及兩分鐘足本版。
在足本版中，愛好西洋劍擊的財爺
於片中化身劍擊教練，與母校喇沙
書院的師弟們「耍劍」後，除下面
罩開始介紹香港，背景同時穿插眾
多的旅遊盛事，如舞火龍、搶包
山、國際演唱會、茶樓飲茶、蘭桂
坊夜生活，以至天水圍濕地公園
等。

金句多多 網民係咁重溫
當中有不少幽默對話，例如學生

問：「阿Sir，你會唔會剃鬚㗎？」財
爺答：「睇SHOW就會！香港嘅
SHOW，正到加零一呀！」學生
說：「正所謂『港式文化樣樣
盞』！」財爺答：「梗要預埋全世界
齊齊玩！」學生說：「其實石屎森林
只係香港嘅表面。」財爺回應：「轉

個彎，就可以親近大自然！」學生
說：「阿Sir話齋，無論鍾意傳統定
新派。」財爺就搶着答：「區區都有
Surprise（驚喜）！」
政府新聞網及財爺個人facebook
都有上載短片，吸引不少網民讚好
及留言。「Leon Mo」表示，財爺親
民友善又聽意見。「Icey Ocey」表
示，很喜歡財爺，不禁多次重溫短
片片段。「May Wong」稱，以財
爺做宣傳的效果較明星效應更好。
「John Yu」大讚財爺「做得、睇得、
打得」。「Alexandra Wong」則指財
爺好入屋。
今次旅發局的短片亦獲得歌手林
子祥義助，獻唱主題曲，重新演繹
配上新詞的《熱情香港 好客之
道》，支持香港旅遊業。此外，旅
發局透露，財爺非常專業，絕大部
分鏡頭均「一TAKE過」拍好，完成
後還即時與工作人員齊齊翻看錄
影，滿意才「收貨」。

■「 劍 擊 阿
Sir」曾俊華與
一班學生劍擊
隊員合作拍攝
宣傳片，號召
香港市民發揮
香港好客精
神，支持旅遊
業發展。

■財爺絕大部
分鏡頭均「一
TAKE 過」拍
好，還即時翻
看錄影，滿意
才「收貨」。

■「第一屆青年科技及社會創新創業大賽」現正接受
報名。左五為容海恩。

■昨日是世界
地球日，黃錦
星與多位政府
官員及環保團
體等代表承諾
努力減少香港
的碳排放量。

公大供圖
■■葛珮帆葛珮帆、、顏汶羽聯同約十名成員要求政府優化圖書館顏汶羽聯同約十名成員要求政府優化圖書館。。

■■工聯會多個屬工聯會多個屬
會到迪士尼樂園會到迪士尼樂園
請願請願，，要求停止要求停止
裁員行動裁員行動。。
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